
VERBALE della riunione telematica del Consiglio Direttivo AISV del 22 gennaio 2020 
 
Il Consiglio si riunisce telematicamente alle ore 14h00. 
Sono presenti: Barbara Gili Fivela (Presidente), Alessandro Vietti, Chiara Celata, Cinzia Avesani, 
Vincenzo Galatà. 
 
Ordine del Giorno: 

1. Comunicazioni  
2. Studi AISV: norme e scadenze 

 
1. Comunicazioni  
(A) La Presidente riferisce che AISO ha accettato la proposta di AISV di concretizzare il rapporto 
tra le due società istituendo delle borse di studio per giovani studiosi per favorirne la partecipazione 
al prossimo convegno AISO. Non ci sono invece novità per quanto riguarda la firma dell'accordo 
formale.  
(B) La Presidente dà lettura del resoconto delle attività inviato per email da Silvia Calamai:  
"1) Riunione del gruppo nazionale "Vademecum per le risorse orali". Ad Arezzo (DSFUCI) il 
14.01.2020 si è tenuta una riunione del gruppo (sezione Uso e riuso di risorse orali). Erano presenti 
alcuni rappresentanti degli Istituti centrali dello stato (ICAR, ICBSA, DGA) e per AISV la 
sottoscritta (elenco dei presenti: Micaela Procaccia, Sara Zanisi, Silvia Filippin, Giulia Piperno, 
Silvia Calamai, Sabina Magrini, Niccolò Pretto). Ricordo che l'obiettivo di questi incontri - la cui 
idea nacque proprio in seno al convegno AISV di Arezzo - è arrivare alla stesura di linee guida 
condivise sulla conservazione, sulla descrizione e sul riuso delle risorse orali. 
2) Incontro con Monachini (ILC e CLARIN-IT) e Cutugno [lunedì 20.01] sulla possibilità di 
coinvolgere un giovane dottorando italiano di area informatica/acustica che possa portare avanti per 
l'italiano un sistema ASR al pari delle altre lingue supportate dalla cosiddetta T-Chain (elaborata dal 
gruppo di lavoro europeo che va sotto il nome di "Oral History and Technology"). Cutugno ha detto 
che prenderà contatti con la Fondazione Bordoni e che mi farà avere una minuta dell'incontro di 
lunedì, che girerò a tutti per opportuna informazione e condivisione."  
(C) Prossimi convegni: rimanendo ferma l'idea di organizzarlo a Napoli nel 2022 (per l'evento 
congiunto con AItLA), resta aperta la questione della sede del convegno 2021.  
(D) Il CD delibera di organizzare nell'arco del 2020 un evento scientifico legato alla memoria di 
Renata Savy, su temi a lei cari, potenzialmente a Padova. 
 
2. Studi AISV: norme e scadenze 
Cinzia Avesani riferisce delle trattative in corso con Officinaventuno per cercare di abbassare 
ulteriormente i costi di produzione delle monografie. Inoltre informa il CD che è in arrivo una terza 
proposta di pubblicazione, la cui realizzazione (se approvata) richiederà tempi relativamente brevi; 
è dunque essenziale anche prevedere criteri per la scansione della scaletta temporale delle 
pubblicazioni, nel caso in cui più proposte editoriali pervengano in contemporanea o quasi. 
La Presidente conferma quanto già stabilito e contenuto nel documento condiviso: dal momento 
della presa in carico, nell'arco di 6 mesi dovrà pervenire all'autore il primo giro di correzioni, 
dopodiché si può immaginare circa un mese e mezzo per la consegna delle nuove bozze da parte 
dell'autore. 
Il CD discute dell'opportunità di mettere a disposizione degli autori (non solo nel caso delle 
monografie ma anche dei volumi miscellanei) delle indicazioni di massima per quanto riguarda la 
realizzazione delle figure; la Presidente dà mandato a Vincenzo Galatà di redigere tale documento, 
in collaborazione con Avesani e tenuto conto 1) delle indicazioni già fornite, eventualmente, dalla 
casa editrice, 2) delle osservazioni dei curatori degli ultimi volumi. 
Il CD discute di criteri di semplificazione delle norme editoriali per quanto riguarda le citazioni 
bibliografiche, nonché delle preferenze linguistiche della collana (italiano e inglese), della necessità 



di richiedere una dettagliata lettera di rebuttals insieme alle bozze modificate, e infine delle 
modalità di revisione, optando in quest'ultimo caso per il double blind nel caso degli abstract per il 
convegno e per il single blind per le monografie e gli articoli; il CD dà mandato a Avesani di 
inglobare le modifiche, ove necessario, nelle indicazioni editoriali; Galatà riferisce che tali norme 
editoriali saranno anche incluse nel pacchetto di informazioni e norme per gli organizzatori dei 
convegni. 
 
La seduta è tolta alle 16h30. 
 
Il Presidente         Il segretario verbalizzante 
Gili Fivela         Celata 
 


